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Вопрос Ответ 

Имена 

прилагательные 

делятся на 

разряды: 

1. Качественные прилагательные (образуют краткую форму, сравнительную 

степень, сочетаются со словом ОЧЕНЬ) синий, красивый. 

2. Относительные прилагательные (указывают на материал, место, время, не 

образуют краткую форму) деревянный, июньский. 

3. Притяжательные прилагательные (указывают на принадлежность, суффиксы –

ин, -ын, -ов, -ев, -ий) лисий, папин. 

Степени 

сравнения 

прилагательных 

1. Сравнительная степень:  

А) простая форма (суффиксы –ее, -ей, -е, -ше) быстрее 

Б) составная форма (более, менее + нач.форма прил) более быстрый 

2.  Превосходная степень: 

А) простая форма (суффиксы –ейш, -айш) быстрейший  

Б) составная форма (наиболее, наименее, самый+ нач.форма прил) самый быстрый 

Правописание Н-

НН в  именах  

прилагательных, 

образованных от 

существительных 

-Н- -НН- 

1. Суффиксы –АН-, -ЯН-,-ИН- 

(песчаный, серебряный, петушиный) 

Исключение: оловянный, деревянный, 

стеклянный 

2. Запомнить:  

багряный,           рдяный,            зеленый 

юный,                румяный,           синий 

пряный,              свиной,             бараний 

1. С суффиксом –Н-, если основа 

оканчивается на –Н- (сон – сонный) 

2. Суффиксы –ЕНН-, -ОНН- 

(искусственный, революционный) 

Исключение: ветреный, НО 

безветренный 

 

Правописание 

НЕ с 

прилагательными 

Слитно, если: Раздельно, если: 
- без НЕ не употребляется (нерадивый, 

небрежный) 
- есть противопоставление с союзом А 
(не правдивый, а лживый) - антонимы 

- можно заменить синонимом  без НЕ 

или близким по значению выражением 

(недобрый - злой, нехороший - плохой) 

- есть слова ДАЛЕКО НЕ, ВОВСЕ НЕ, 

НИЧУТЬ НЕ, НИСКОЛЬКО НЕ 

(нисколько не интересная книга); 

  - прилагательные в сравнительной или 

превосходной степени (не громче, не 

красивейший); 

  с относительными  прилагательными  
(не осенний день, не золотое кольцо) 

  с притяжательными прилагательными  
(не лисий хвост, не мамин платок) 

 

Слитное и 

дефисное 

написание 

прилагательных 

Слитно Дефис 

1. Прил. образованы от сложных 

существительных (летописный-летопись) 

1. Прил., обозначающие оттенки цветов 

(сине-зеленый) 

2. Прил. образованы на основе 

словосочетаний (железнодорожный - 

железная дорога) 

2. Прил., образованные от сложных сущ., 

которые пишутся через дефис (юго-

западный). 

 3. Прил., образованные путем сложения 

равнозначных слов (научно-технический) 
 

О-Е в 

окончаниях и 

суффиксах 

прилагательных 

после шипящих 

В окончаниях и суффиксах прилагательных после шипящих под ударением пиши –О, 

без ударения – Е. 



1. Имя числительное 

как части речи. 
Имя числительное – часть речи, которая обозначает количество предметов, число, а 

также порядок предметов при счёте. Имена числительные отвечают на вопросы 

сколько? и какой? В предложении могут  быть  любым членом предложения. 

2. Числительные 

могут быть 

А)  по строению: простыми, сложными и составными;  

Б)  по значению: порядковыми и количественными (обозначающие целые числа, 

дробные и собирательные). 

3. Ь на конце и в 

середине 

числительных 

Ь  Ь не пишется 

На конце числит-х В середине числит-х В середине числит-х 

5 – 20, 30 50 – 80, 500 - 900 15, 16, 17, 18, 19 
 

Склонение 

числительных 

Простые количественные числительные  

(5 – 30) 

Склоняются как сущ-ные 3-го 

склонения 

Числительные 40, 90 и 100 Имеют две падежные формы 

Сложные количественные числительные 
(50 – 80, 200 – 900) 

Склоняются обе части 

Составные количественные 
числительные 

Склоняются все слова, из которых состоит  

Составные порядковые числительные Склоняется только последнее слово 
 

Местоимение как 

часть речи 

Местоимение – самостоятельная часть речи, которая указывает на предметы, 

признаки, количество, но не называет их. 

Разряды 

местоимений. 

Разряд Примеры 

Личные  Я, мы, ты, вы, он, она, оно, они 

Возвратное  Себя 

Вопросительные  Кто? какой? что? Чей? Сколько? Каков? который? 

Относительные  Кто, что, какой, который, чей, сколько, каков  

Неопределённые  Некто, нечто, некоторый, несколько, кое-кто, кое-что, кто-то, 

кто-нибудь, что-нибудь, чей-либо  

Отрицательные  Никто, ничто, никакой, ничей, некого, нечего 

Притяжательные  Мой, твой, свой, наш, ваш (его, её, их) 

Указательные  Тот, этот, такой, таков, столько 

Определительные  Весь, всякий, каждый, сам, самый, любой, иной, другой 
 

Правописание 

местоимений 

1)В отрицательных и неопределённых местоимениях приставка не- всегда 

ударная, а ни- - безударная (некого, никого) 

2) Если НЕ и НИ отделяются от местоимения предлогом, то они в отрицательных 

местоимениях пишутся раздельно 

3) Неопределённые местоимения с приставкой кое - и суффиксом -то, -либо, -нибудь 

пишутся через дефис: кое-что, что-то, с кем-либо, кто-нибудь. Если местоимение 

употребляется с предлогом, то приставка кое- пишется раздельно: кое у кого, кое с 

кем 

 


